

recourir aux ressources locales et a incité des sociétés de l'extérieur à ouvrir des usines dans la région. Plusieurs personnes se sont vues encouragées à mettre sur le marché leurs produits de l'artisanat. Une boutique locale de céramique vend maintenant des souvenirs aux endroits de villégiature et aux touristes.

La délégation a visité une usine locale de transformation du bois qui produisait des lattes utilisées dans la construction des édifices et des clôtures à neige et fabriquées en bois dur, de qualité inférieure, c'est-à-dire en tremble américain. Cette usine fabrique également des boîtes de bois en pin, en tilleul et en peuplier¹. Cette petite usine très active fournit du travail de 15 hommes durant 10 mois de l'année.

L'industrie touristique dans le comté d'Itasca rapporte plus de deux millions et demi de dollars par année ce qui représente à peu près le revenu tiré de l'agriculture ou de l'industrie forestière. Une enquête sur les voyages de vacances entreprise par le *Minnesota Arrowhead Association* en collaboration avec le *Iron Range Resources and Rehabilitation Department* a souligné, cependant, la nécessité de relever et d'améliorer les lieux de villégiature et les commodités touristiques dans 19 comtés du nord du Minnesota, y compris Itasca. On y travaille surtout par l'entremise de la *Resort Owner's Association* en formant de meilleurs administrateurs, en aidant aux plans de construction, en encourageant la venue de services additionnels aux endroits de villégiature, dans les hôtels et les motels et en insistant sur l'importance de la courtoisie et de la bienveillance de la part de toutes les personnes occupées à l'industrie touristique.

Dans le comté d'Itasca, comme partout ailleurs, le conseil de l'aménagement rural a apporté une contribution considérable en définissant les problèmes des familles rurales et en les portant à la connaissance des gens.

Cette enquête sur soi permet au comité de discuter le problème intelligemment et de formuler des projets d'amélioration réalisables collectivement. Le chômage partiel dans les familles rurales constitue un problème sérieux dans le nord-est du Minnesota. La mécanisation des mines de fer et des opérations forestières, tout comme celle de l'agriculture, a considérablement réduit le marché du travail. Plusieurs mineurs sont en même temps des agriculteurs à temps partiel et la demande inférieure de main-d'œuvre a aggravé la situation et exige une réadaptation.

Michigan. Au Michigan, toute la péninsule supérieure, qui comprend 15 comtés, a été désignée comme région d'aménagement rurale. Les comtés de Delta, Alger et Mackinac furent les premiers comtés d'expérimentation lorsque le programme a commencé à fonctionner en novembre 1956. La péninsule supérieure comprend près du tiers de la superficie géographique du Michigan mais elle compte moins de 5 p. 100 de la population de l'État. L'économie de cette région a grandement subi l'influence des industries d'extraction qui achètent le bois et les minerais de cuivre et de fer sous forme de matières premières destinées à être traitées ailleurs. Mais les choses ont changé avec l'épuisement graduel des ressources forestières et minières. L'agriculture est, par ordre d'importance, la quatrième source de revenu. Il y a un bon nombre de petites terres à faible rendement qui ne contribuent pas beaucoup au revenu de leurs propriétaires ni à l'économie de la région.

En 1956, toute l'activité extérieure et en collaboration avec l'Université de l'État de Michigan a été réunie sous une même direction. On estime que c'est la première fois dans l'histoire des collèges américains, auxquels des terres ont

¹ Le peuplier d'Athènes (popple) est un terme familier employé aux États-Unis pour décrire le tremble américain. Au Canada peuplier est le terme généralement employé.